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Mesdames et Messieurs, chers Crevinois,

J’ai déjà eu l’occasion de le dire, mais je suis très heureux de voir de nouvelles habitations sortir de terre, après 4 ou 5 
années de disette. En effet, si nous voulons que notre commune maintienne son école, ses services, ses commerces, sa 
vie associative, etc… il faut que notre population croisse régulièrement et le bon rythme de constructions nouvelles se 
situe autour de 30 par an. Ces logements nouveaux nous apportent également des recettes fiscales supplémentaires, 
ce qui nous permet d’envisager de futurs projets structurants. De plus, nous nous désendettons chaque année.  
En parallèle, les dépenses sont bien maîtrisées, ainsi notre budget de fonctionnement dégage un excédent plus que 
correct.

Je ne vais pas revenir sur les projets 2022, vous les avez lus dans la feuille de vœux qui vous a été distribuée début 
janvier. J’espère bien que le budget en cours de préparation nous permettra de tenir nos promesses, sans augmentation 
des taux d’imposition communaux.

Vous trouverez dans ce bulletin une synthèse de la restitution de l’enquête réalisée par la CCI auprès de chaque 
foyer. Vous avez été environ 30% à y répondre, ce qui représente un échantillon satisfaisant et exploitable et je vous 
remercie vivement de votre participation. Maintenant, nous allons exploiter ces conclusions pour répondre au mieux 
à vos attentes, en particulier en matière de stationnement dans le centre bourg. Les commerçants (Utile, boucherie 
et boulangerie) ont également été tenus informés en détail des avis reçus concernant leurs commerces respectifs.

Le service le plus attendu n’est pas une surprise : l’attente de médecins ! Là aussi, nous faisons le maximum, 
sommes en relation avec l’ARS et la CPAM et je vous informe que la commune se porte acquéreur du local qui va être 
prochainement libéré par les kinés.

2022 sera une année importante pour la France puisque des élections présidentielles et législatives sont programmées. 
Présidentielles les dimanches 10 et 24 avril et législatives les dimanches 12 et 19 juin. 

J’appelle chacune et chacun d’entre vous à participer à ces élections. L’abstention, est le fléau des démocraties ! Il faut 
que chacun fasse entendre sa voix, participe au grand débat démocratique qui permettra au printemps de déterminer 
les grandes options et les grandes directions que notre pays va prendre. Et n’oublions pas que nous avons la chance 
de pouvoir nous exprimer dans notre pays alors que tant d’autres voudraient pouvoir le faire. Ne gâchons pas cette 
chance !

Le printemps arrive et avec lui la couleur des fleurs, les oiseaux qui chantent, le soleil … la nature s’éveille, la vie 
reprend et espérons que la COVID nous laisse en paix.

Daniel GENDROT
Maire de CREVIN
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04
INFORMATIONS 
MUNICIPALES   

Conseil Municipal
Les montants de la redevance d’assainissement collectif 2022 sont maintenus à l’identique de 2021.

*Dans le cadre de l’entretien du terrain de football, les communes de Crevin et de Bourg-des-Comptes vont 
mutualiser l’utilisation d’une Herse étrille. A ce titre il a été décidé de partager les coûts d’acquisition à parts égales 
entre les deux communes.
Le plan de financement du matériel s’établit de la manière suivante :

- Prix d’achat du matériel :     8 094,04 €
- Remboursement TVA par FCTVA (taux 16,404%)  1 327,75 €
- Subvention Conseil Régional de BRETAGNE   2 500,00 € 

Reste à charge de la commune de Crevin   4 266,29 €
Participation de la commune de Bourg-des-Comptes   2 133,14 €

*A compter du 1er janvier 2022, les tarifs de location des salles communales seront les suivants (augmentation de 
1% par rapport à l’exercice 2021)

Maison des associations et Salle des Bruyères :

Assainissement

Bâtiments communaux

Part de la collectivité Désignation Prix en € (HT)

Part fixe Abonnement 15,00

Part proportionnelle le m3 1,25

Horaires de location Tarif proposé (€)

Maison  
des Associations

Vin d'honneur 10h00 – 14h00 39,55

Matinée 09h00 - 17h00 79,12

Soirée 14h00 – 01h00 108,79

Journée 09h00 - 01h00 158,24

Week-End 09h00 - 18h00 237,37

Réveillon Saint Sylvestre 14h00 - 05h00 148,34

Salle des Bruyères

Vin honneur 10h00 – 14h00 56,86

Matinée 09h00 - 17h00 114,28

Soirée 14h00 – 01h00 157,15

Journée 09h00 - 01h00 228,56

Week-End 09h00 - 18h00 342,85

Réveillon Saint Sylvestre 14h00 - 05h00 214,29



Cabinet Dentaire  
02 99 42 48 53

Docteurs 
Eric ARS  -  Arnaud BRILLARD

David ROSTREN
2 C, rue de Chanteloup

Consultations du lundi au vendredi : 
9h - 12h / 14h - 19h

Infirmiers libéraux  
02 99 42 46 50
06 12 30 63 60

Marie-Christine POIBEAU
7, impasse des Pins

06 60 85 58 41
Radouane SALIM

1, rue de la mairie

Masseurs /kinésithérapeutes
02 99 42 43 92

Lucile HÉDÉ / Élodie GAILLARD
Émilie CERISIER

 Juliette FRANÇOIS-PARRA
2 D, rue de Chanteloup

Ostéopathe 
06 63 04 52 35

Jean-Christophe GLOUX
2 D, rue de Chanteloup

Pharmacie de l’Esplanade
02 99 77 32 98 

Béatrice RENOUX
2, rue de Chanteloup
Du lundi au samedi : 

9h - 12h30 / 14h30 - 20h

Relais postal « Chez Béa »
02 99 42 43 57

Lundi : 7h30 -12h30
Du mardi au vendredi : 

7h30 - 20h00
Samedi : 8h30 à 20h00

Dimanche : 8h30 à 12h30

infos 05

Pour toute demande de réservation de salle, seront exigés 30 € d’arrhes, à 
verser lors de la demande de réservation (excepté pour la réservation d’un vin 
d’honneur), et 15 jours avant la location, le solde du paiement et un chèque 
caution de 500 €.

Les locations de salles ne sont possibles que pour les habitants de la commune 
de CREVIN.

Maison du Levant :

Pour toute demande de réservation de la salle « Maison du Levant », sera exigé 
un chèque caution de 250 €.

Les locations de la salle « Maison du Levant » ne sont possibles que pour les 
résidents des quatre pavillons T2 destinés à l’accueil de personnes âgées, allée 
de la Futaie.

Dispositions applicables à l’ensemble des salles communales :

Le tarif appliqué est celui en vigueur à la date de la location.

La commune se réserve le droit de refuser toute location à un particulier, en cas 
de dégradations ou de nuisances causées à l’occasion d’une précédente location.

Il est précisé qu’en cas de location de mobilier, le tarif appliqué est celui en 
vigueur à la date de la location

Horaires de location
Tarif proposé 

(€)

Maison du 
LEVANT

Matinée / Après-midi
(Samedi – Dimanche – Jours 

fériés)
10h00 – 18h00 35,35

Soirée (Samedi) 17h00 - 01h00 35,35

Journée (Samedi) 10h00 – 01h00 70,70

Tarifs proposés

Location de mobilier Tables
Bancs

5,66 €
1,31 €

Photocopie Noir et blanc (format A4)
Noir et blanc (format A3)

0,26 €
0,38 €

Télécopie Département
Hors département

1,01 € /page
2,02 € / page

Concessions 
Cimetière

Emplacement : 15 ans
Emplacement : 30 ans
Colombarium : 15 ans
Colombarium : 30 ans

142,45 €
284,92 €
630,93 €

1 072,88 €

Plaque porte-nom pour stèle du Jardin du Souvenir (prix unitaire) 30,30 €
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*La Communauté de communes apporte un soutien 
financier aux structures d’accueil enfance et petite enfance 
du territoire. Une nouvelle convention pour la période 
2021-2022 a été adoptée et prévoit la participation 
suivante :

- ALSH : participation de 2€ par présence d’enfant

- Espaces jeux : participation de 1€ par présence d’enfant

*Attribution d’une subvention à l’association ONIDOUX, 
au titre de l’année 2021, pour un montant de 1 750,00€.

*Adoption des tarifs de l’ALSH l’Ilot “Couleurs. Le tarif 
“réel” reste inchangé. Il fera l’objet d’une revalorisation à 
compter du 1er juillet 2022 sur la base des résultats de 
l’exercice 2021.

Le non-respect du règlement de l’accueil de loisirs dans 
le cas d’accueil d’enfant sans inscription préalable est 
sanctionné par l’application d’un tarif majoré de 20 % de 
chaque tarif.

Toute absence non justifiée sera facturée au tarif de 
l’inscription prévue.

Un tarif de 7€ sera facturé par quart d’heure de dépassement 
des horaires de garderie.

Précisions concernant :

- les familles résidentes de communes extérieures à CREVIN 
et appartenant à Bretagne porte de Loire Communauté :

Communes disposant d’un ALSH : les enfants de ces 
communes ne sont plus acceptés, sauf dérogation 
accordée par Monsieur le Maire, et justifiée par une 
situation familiale ou professionnelle particulière.

Le tarif applicable à ces familles sera le tarif réel, 
correspondant au coût réel de fonctionnement du 
service.

Communes ne disposant pas d’un ALSH : application 
de la grille tarifaire modulée applicable aux enfants 
de CREVIN, moyennant le remboursement du coût 
résiduel moyen par journée-enfant par les communes 
de résidence, sur la base d’une convention passée avec 
les communes concernées.

*Acquisition de vidéoprojecteurs interactifs pour certaines 
classes élémentaires de l’école publique de l’Arc-en-Ciel, 
à la société MICRO-C, pour un montant de 10 130 € HT.

*Dans le cadre de la réhabilitation énergétique et thermique 
de l’école publique de l’Arc-en-ciel, le projet établi par le 
cabinet ARRO Ingénierie (Maître d’œuvre de l’opération) se 
décompose de la manière suivante :

- Chauffage / ventilation : 239 000,00 € HT

- Electricité / courants forts : 51 500,00 € HT

- Faux-plafonds : 50 000,00 € HT

Un appel d’offre a été lancé pour une estimation d’un 
montant total de 340 500,00€ HT

*Le Conseil communautaire a fixé le montant de la 
Dotation de Solidarité Communautaire (DSC) à hauteur 
de 50% du montant réparti l’année précédente, soit une 
enveloppe 2021 de 331 979€.

Ce fonds a pour but de financer le fonctionnement 
d’équipements et les frais d’entretien.

L’enveloppe proposée pour la commune est de 21 275€.

*La Commission Permanente du Conseil Départemental 
a retenu Crevin comme bénéficiaire de la dotation 2020 
(programme 2021), relative aux recettes des amendes de 
police.

La commune a été retenue pour les opérations suivantes :

- Aménagements de sécurité sur voirie, pour un montant 
de 1 698,00 €

- Aménagements piétonniers protégés le long des voies de 
circulation, pour un montant de 10 000,00 €.

*Une étude de renforcement du réseau électrique Basse 
Tension de la route de Bourg-des-Comptes a été confiée par 
ENEDIS au Syndicat Départemental d’Energie 35 (SDE 35).  
Le projet dont le coût financier est pris en charge par le 
SDE 35 prévoit la suppression d’une partie de la ligne HTA 
et le renforcement de la ligne Basse Tension souterraine 
existante le long de la route, depuis le lotissement de 
Kerfleur, en direction du secteur des Châteliers. 

Enfance – Affaires sociales

Travaux

Budget - Fiscalité

Urbanisme
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Les Crevinois(es) ont du talent !

 A travers cette rubrique, Crevin Informations souhaite mettre en lumière des habitants de 
notre commune doués d’un talent pas ou peu connu localement, des habitants que l’on 
croise dans notre village, une voisine, un voisin, sans soupçonner qu’ils ont un savoir-faire, 
une compétence, qui sort de l’ordinaire. Nous souhaitons leur offrir ici l’opportunité de nous 
présenter leur passion et nous faire partager leur expérience. 

Ce nouveau numéro souhaite braquer ses projecteurs sur une photographe qui vient de décrocher le titre de portraitiste de France !

ACTUALITES 
COMMUNALES   

Nous sommes allés à la rencontre 
d’Audrey Da Cunha, habitante de 
Crevin, dont le talent de photographe 
professionnelle vient d’être reconnu 
au travers du titre de “portraitiste de 
France” qu’elle vient de décrocher pour 
les quatre prochaines années. Audrey 
nous parle de son parcours, de son 
univers et nous explique cette passion 
dont elle a aujourd’hui fait son métier. 

De l’école des Beaux-arts au métier de 
photographe

Sa première rencontre avec 
la photographie remonte à 
sa formation à l’école des 
Beaux-arts où elle a découvert 
et appris cet art : “ J’aimais 
beaucoup la photographie 
et l’illustration mais les 
études m’imposaient de 
faire un choix. A ce moment-
là, j’ai choisi l’illustration 
et je suis revenue plus tard 
à ma seconde passion, 
la photographie” précise 
Audrey. Déjà à cette époque, 
elle nous confie que son 
artiste préférée était Sarah 
Moon une photographe 
française de mode avec un 
univers très esthétique, très 
poétique avec du flou et des couleurs 
très particulières : “ce qui m’a toujours 
plu chez elle c’est qu’elle était une 
artiste singulière”.

Après ses études aux “Beaux-arts” et 
une expérience professionnelle en tant 
qu’auxiliaire de puériculture, Audrey 
revient à la photographie par le biais 
d’une reconversion professionnelle : 
après avoir exercé l’activité d’auxiliaire 
de puériculture en hôpital j’ai souhaité 
revenir sur une activité plus créative. 
La photographie était une évidence 
pour moi”.

“Montrer la connexion entre les 
personnes et leurs émotions”

La singularité d’Audrey provient de 
son inspiration qu’elle puise au travers 
de diverses influences : outre Sarah 
Moon, elle s’inspire du cinéma et 
de l’art dans sa globalité : “ce sont 
tous ces fragments qui constituent 
aujourd’hui mon univers, je ne me 
retrouve pas entièrement dans une 
seule personne, photographe ou autre.  
Ce monde qui est le mien aujourd’hui 

est complexe à décrire, il peut être 
autant visuellement sombre et 
poétique que fun et plus décalé … 
L’important pour moi est de montrer la 
connexion entre les personnes et leurs 
émotions.” 

Toutes ces émotions qu’Audrey aime 
travailler et faire partager sont diverses 
et proviennent soit d’un reportage photo 
d’un mariage où “mon travail permet 
de mettre en exergue la joie et le 
bonheur” soit de portraits de “personnes 
qui dégagent quelque chose de plus 

profond et plus poétique”... L’émotion 
doit être captée au juste moment, 
c’est tout l’intérêt de la photographie. 
J’essaye de mettre un peu de ce que 
je suis dans toutes mes images. Dans 
tous les cas, ce qui est important pour 
moi c’est de montrer au travers de 
la photographie la personnalité des 
gens”.

Lauréate du titre de “Portraitiste de 
France 2021” 

Audrey Da Cunha obtient une très 
belle reconnaissance professionnelle 
de son travail, en octobre dernier, en 
devenant pour 4 ans Lauréate du titre de  

« Portraitiste de France 
2021 ».  Ce titre est décerné 
par un jury composé 
de professionnels de la 
photographie dont certains 
sont meilleurs ouvriers 
de France. La sélection a 
été faite sur la base de 12 
photos portraits : “le choix 
des photos est imposé 
par des thèmes et chaque 
photographe professionnel 
est jugé selon des critères 
très précis : impact, lumière, 
composition, cadrage, 
tirage…”

Par ailleurs, son travail a 
également été reconnu à 
l’occasion d’un concours 

ouvert aux photographes du monde 
entier et organisé par la marque de 
cosmétique « Estée LAUDER » dans le 
cadre « d’Octobre Rose ». Audrey Da 
Cunha a fait partie des 40 finalistes qui 
ont eu la chance de pouvoir exposer sur 
le pont de Iéna à Paris : “c’était une belle 
aventure”, nous confie Audrey.

Contact : Lilypop Photographie, 
tél. 06 71 10 98 87 ou contact@
lilypop-photographie.com ou sur 
le site lilypop-photographie.com

Si vous aussi connaissez des crevinois doués d’un « talent caché », dans le domaine artistique, 
culturel ou sportif, qui mériteraient d’être mis en lumière ici, merci de nous les faire connaître en nous 
contactant à la mairie ou à cette adresse : adjoint.communication@crevin.fr 

Audrey Da Cunha
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Office National des Forêts, un rapport attendu

Le précédent numéro de « Crevin Informations » annonçait un rapport sur l’état sanitaire d’une partie du patrimoine arboré de Crevin, 
rapport remis depuis par un expert conseil de l’ONF (Office National des Forêts). Sur ce rapport reposait notamment l’espoir de 
conserver l’alignement des trente et un arbres – dont vingt peupliers – le long de la rive sud de l’étang du Soleil.

Au total, cent quatre-vingt-trois arbres ont été expertisés, choisis par les services techniques en raison de l’inquiétude qu’ils suscitent. 
Il s’avère que dix de ces arbres doivent être abattus dans l’année et qu’il faut procéder dans le même temps au retrait de bois morts 
dans cinquante-sept autres arbres.

Dans le détail, le long de la rive sud de l’étang du Soleil, trois peupliers noirs sont à abattre, présentant une dangerosité qualifiée 
d’importante. C’est nettement moins impactant que ce qui était attendu ; et dix autres peupliers doivent être débarrassés de leur bois 
mort et des boules de gui, plante parasite pour les arbres. Il n’en demeure pas moins que ces peupliers sont vieillissants et qu’il faut se 
préparer, dans les quelques années à venir, à leur remplacement.

Parmi tous les arbres expertisés, l’alignement des cent cinq chênes rouges d’Amérique de la rue des Sports est particulièrement 
surveillé. Là, quatre sujets doivent être abattus, et trente-six nettoyés de leur bois mort. Enfin, pour compléter les préconisations 
d’abattage de l’ONF, trois chênes pédonculés sont concernés rue des Lilas (un) et impasse des Lauriers (deux).

L’apport de l’ONF est particulièrement intéressant du fait que leur expertise penche plutôt vers la conservation du patrimoine arboré, 
excepté bien entendu lorsque des questions sécuritaires entrent en jeu. Cette mission sera en principe reconduite en 2022 et 2023 
sur de nouvelles sélections d’arbres, avec pour objectif d’arriver à expertiser les quelque six cents arbres de l’espace urbain de Crevin 
(centre bourg et lotissements). Des missions de surveillance suffiront alors pour maintenir le bon état sanitaire du patrimoine arboré. 
D’ores et déjà, les prises de décision par la municipalité quant à l’abattage et l’élagage des arbres vont s’appuyer sur ces expertises.

Etang du Soleil : Les nombreuses boules de gui sur les peupliers en bordure de 
l’étang du Soleil témoignent de leur vieillissement.

Rue des Sports : Les chênes rouges d’Amérique de la rue des 
Sports se trouvent dans un environnement très différent de celui 

de leur milieu d’origine, ce qui a pour conséquence de diminuer 
leur longévité.
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J’ai une idée pour Crevin 2022 !  
A vos projets !

C’est parti pour la deuxième édition de « J’ai une idée 
pour Crevin », le dispositif de budget participatif proposé 
aux crevinoises et crevinois âgés de plus de 16 ans. 
Pour rappel, ce dispositif leur permet de proposer et de 
choisir des idées de réalisations qui, de façon générale, 
vont répondre à leurs besoins, à leurs envies, à leurs 
souhaits. Un projet peut concerner tous les domaines :  
aménagement d’espace public, sport, culture, loisirs, 
solidarité, mobilités, sécurité, propreté, citoyenneté, 
enseignement, biodiversité, développement durable…

Comme en 2021, « J’ai une idée pour Crevin » va se 
dérouler en plusieurs étapes. Elles sont indiquées dans le 
règlement disponible en mairie et téléchargeable sur le 
site www.crevin.fr 

La première de ces étapes appartient aux crevinoises et 
aux crevinois : constituer le dossier de présentation de leur 
projet et le déposer en mairie avant le 31 mai. Ce dossier 
peut être retiré en mairie, téléchargé sur le site www.
crevin.fr ou encore demandé à jaiuneideepourcrevin@
crevin.fr. Une fois les dossiers déposés, leur faisabilité est 
étudiée par un comité de pilotage et les projets retenus 
seront alors soumis aux crevinois à l’automne. Enfin, les 
porteurs du projet qui aura reçu le plus de votes verront 
leur idée se concrétiser en 2023.

Vos food-trucks sur Crevin !
Trois food trucks s’installent à tour de rôle, toutes les 
semaines, sur l’esplanade Léon Gendrot, pour vous servir 
leurs spécialités. Nous vous rappelons ici leurs jours et 
horaires de présence :

Bejna Kebab -> Jeudi 11h30 à 14h30 et 17h30 à 22h00

Réservation possible au 06 30 33 13 84

Galettes et crêpes -> Lundi 9h30 à 13h30 et 15h30 à 19h00 
(vacances scolaires : 9h30-13h30) 

Autentica Pizza -> Mardi 18h00 à 21h30

Réservation possible au 07 83 86 05 74

Formation aux gestes de 1er secours
Une dizaine de jeunes ont participé le samedi 18 
décembre à une formation “gestes de 1er secours”. Cette 
journée de formation était organisée par le SIJ. Elle s’est 
déroulée à la salle du conseil municipal de 9h00 à 17h30.

La piste de Pump-Track :  
1er projet du budget participatif
La réalisation cette année d’une piste de 
pumptrack est l’aboutissement concret de 
l’édition 2021 de « J’ai une idée pour Crevin ».  

Cinq projets avaient été déposés, trois d’entre eux ont 
franchi l’étape de faisabilité et ont ainsi été soumis au vote 
des habitants.

Au total, 372 bulletins ont été déposés dans l’urne à la mairie. 
Il y a eu 33 bulletins nuls ou blancs, et l’équipe gagnante – 
la piste de pumptrack – a 
reçu 191 voix, contre 124 
pour le potager collectif 
et participatif, et 24 pour 
la table multi-jeux.

Bravo pour l’engagement 
de tous les participants.

Autentica pizza

Bejna Kebab

Galettes et crêpes
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L’église fait peau neuve 

Bâtie entre 1850 & 1860, l’église Notre Dame de 
l’Assomption concrétise l’indépendance paroissiale 
de Crevin vis-à-vis de la commune de Poligné dont la 
séparation officielle aura lieu par un décret de Sadi 
Carnot en 1889. Il était temps de refaire une beauté à 
cet édifice majeur de notre patrimoine communal !

Après de premiers travaux de rénovation du chœur, du 
déambulatoire et de l’abside de l’église, une deuxième 
tranche de travaux visant à restaurer le transept vient 
de s’achever. Sous la houlette de l’architecte Séverine 
Touchet, ils auront permis une remise à neuf des murs, 
sol, vitraux et boiseries de cette partie perpendiculaire 
de la nef principale.

Remercions les entreprises Joubrel (gros œuvre), STRB 
(traitement sols et murs), Rémi Couet (menuiseries), 
Ateliers Henri Helmbold (vitraux) pour leurs beaux 
ouvrages. L’église a réouvert ses portes pour le plus 
grand plaisir des paroissiens le 23 janvier sous les sons 
de ses cloches Henriette-Louise & Charlotte-Marie.

Visite “conseils” du jury départemental des 
Villes et Villages Fleuris 

Crevin recevait, le 15 novembre dernier, la visite de trois 
membres du jury départemental des Villes et villages Fleuris 
accompagnés de l’animatrice de ce label en Ille-et-Vilaine. 
Il s’agissait de faire un état des lieux du fleurissement à 
Crevin en expliquant ce qui motive nos choix et d’obtenir 
des conseils sur des points préoccupants.

Notre orientation de « fleurir au naturel » fut largement 
développée : l’application du zéro-phytosanitaire justifiant 
le label « Terre saine », les plantations en pleine terre, 
la préférence de plantes vivaces, le paillage de broyat de 
déchets de tailles, la diversité végétale… 

En cours de visite dans les rues de la commune, les 
membres du jury ont approuvé le projet de réaménagement 
du parvis de la maison des associations (les travaux 
n’étaient pas encore réalisés à cette date), notamment 
avec la suppression de la fontaine, un équipement qui 
n’est plus en accord avec les bonnes pratiques en faveur 
du développement durable. Approbation également de la 
mise en harmonie du nouveau choix de fleurissement avec 
celui pratiqué ailleurs dans la commune.

Les membres du jury se sont aussi montrés intéressés par 
le développement des espaces d’éco-pâturage. Leur avis et 
leurs conseils étaient particulièrement attendus au sujet 
du parterre fleuri en entrée de Crevin envahi de liseron 
(cf. Crevin Infos n°117). À l’issue des échanges, le choix 
d’alterner des espaces fleuris et des espaces engazonnés a 
été retenu, permettant de conserver la valeur esthétique 
de cette entrée dans le bourg tout en diminuant fortement 
les coûteuses et laborieuses obligations d’arrachage du 
liseron.

À la fin de leur visite, les membres du jury ont encouragé 
la candidature de Crevin à la démarche du label Villes et 
Villages Fleuris.

La visite des membres du 
jury départemental. Arrêt 
devant l’espace d’éco-
pâturage, avant d’aller 
voir le parterre fleuri de la 
rue Bernard Picoult.

Le parvis rénové de la Maison des associations. Un fleurissement « naturel » 
aujourd’hui identitaire pour Crevin.

Avant

Avant

Après

Après
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La Potiron Family vous propose un nouveau service 
Vous pouvez, dès maintenant, passer votre commande par mail et 
venir récupérer vos produits le vendredi, entre 16h et 19h30.

Pour cela rien de plus simple !

Envoyez votre mail à l’adresse : potironfamilysarl@gmail.com

 Vous recevrez un bon de commande pour faire vos achats !

Mobiliers urbains : mieux répondre aux besoins
Le mobilier urbain – bancs, tables de pique-nique, poubelles – est un élément important 
du cadre de vie d’une commune. La commission « Qualité de vie » travaille sur ce sujet pour mieux 
répondre aux besoins des crevinois et des usagers « Village étape ». Trois critères sont retenus dans cette étude : la 
quantité, la qualité et la répartition.

Le précédent inventaire du mobilier urbain a été réalisé en 2018. Il a 
été actualisé en décembre dernier et fait état de 46 bancs, de 14 tables 
de pique-nique et de 54 poubelles. Avec l’achat sur les deux dernières 
années de sept tables de pique-nique, ce renforcement répond tout 
juste à l’attractivité de nos aires de pique-nique et à leur fréquentation, 
à la fois par des usagers « Village étape » et des crevinois. L’effort est à 
poursuivre.
 
Côté bancs, les questions se posent davantage sur leur qualité et sur 
leur répartition. Six kits de rénovation ont été achetés en 2021 pour 
commencer à remplacer les lames en bois (assise et dossier) par des 
lames en matériau composite. Il reste 17 bancs en bois à rénover de 
cette façon, à répartir sur les trois années qui viennent. Ces nouveaux 
bancs vieillissent moins vite, il n’est pas nécessaire de les peindre ou de 
les vernir et ils sont plus faciles à nettoyer. À noter, la mise en valeur de 
notre mobilier urbain est accompagnée par un nettoyage annuel de tous 
les éléments, tables de pique-nique, bancs et poubelles.
 

La répartition des lieux pour s’asseoir - bancs et tables de pique-nique - sur la 
commune est aussi importante. Pour un piéton dont les ressources de mobilité 
sont limitées, le banc n’est pas uniquement un lieu de détente, il lui sert 
également à retrouver des forces pour poursuivre son chemin. La répartition de 
ces mobiliers sur le territoire joue ainsi un rôle essentiel en faveur de la mobilité 
piétonne. Une étude a été menée à partir de l’implantation actuelle des bancs 
et des tables de pique-nique avec la règle suivante : à partir de n’importe 
lequel de ces lieux, au moins un autre endroit pour s’asseoir se trouve à moins 
de 200 mètres. Sur le plan qui en résulte, la règle se vérifie à l’intérieur de tous 
les cercles jaunes. Et ce plan montre aussi les zones « blanches » de bancs, au 
nord et au sud de Crevin (hors campagne). L’implantation des prochains bancs 
devra ainsi être déployée en direction de ces lieux de vie.

Un banc rénové en 2021 : assise et dossier en matériau 
composite, pieds en fonte restaurés, dalle de propreté en 
béton.

À l’intérieur de tous les cercles jaunes, il y a un endroit pour s’asseoir 
à moins de 200 mètres.
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Les 100km de Crevin !

Le championnat de Bretagne des 100 km qui se déroulera le samedi 30 avril 
2022 à CREVIN est organisé par les Foulées vertes et le comité du relais du 
Semnon avec le soutien de la municipalité, du Club des Bruyères, du comité 
des fêtes et de l’US Bel air ainsi que des différents acteurs économiques de 
la commune et bien sûr sans oublier tous les bénévoles qui pour l’instant ont 
répondu présent à nos sollicitations et ceux qui le feront prochainement !!!!

Nouveau circuit

Ce championnat de Bretagne dont le départ sera donné rue des sports à 
proximité de la salle Bréhat empruntera cette année un nouveau circuit 
plus axé sur la commune, il se courra sur cinq tours, une première boucle de 
15,600 km suivie d’une autre boucle de 21,100 km à parcourir quatre fois et 
ce afin d’obtenir au final la distance requise de 100 km.

Cette boucle de 21,100 km n’est pas anodine car elle permettra de proposer 
aux adeptes de la course à pied deux distances mythiques pour eux, un 
semi-marathon en la parcourant une fois et un marathon sur deux tours et 
enfin pour celles et ceux pour qui ces distances paraissent inabordables un 
10 km leur sera proposé par le biais de « La Foulée verte ».

Ce 10 km qui clôturera cette journée fera peut-être l’objet de « Défi sportif »  
en famille ou entre amis avec le plaisir de courir dans la commune et pourquoi pas pour les plus téméraires, pour qui le semi ou le 
marathon ne semblent pas un objectif inatteignable, se lancer un défi personnel et pour cela quoi de mieux que de rejoindre les 
Foulées vertes qui sauront vous conseiller pour réussir l’ensemble de ces défis.

Une pasta party sera proposée par le restaurant « Le Chaudron »  
le vendredi 29 avril pour les coureurs et leurs accompagnateurs ainsi 
que les personnes intéressées.

Les conditions d’inscriptions pour ces différentes courses sont en 
ligne sur le site « Klikégo ».

Recherche de bénévoles !

Un village départ sera organisé autour et dans la salle Bréhat avec 
stands, buvettes et animations, des zones de ravitaillement seront 
proposées aux coureurs tous les 5 km et des bénévoles seront 
disposés à différents points du circuit à des endroits bien précis 
pour la sécurité des coureurs. Toute cette organisation demande 
énormément de bénévoles, déjà un bon nombre de ceux présents 
lors de l’édition 2019 nous ont rejoints mais pour que cette journée 
soit pleinement réussie nous lançons un appel à toutes les personnes 
disposées à nous donner un peu de leur temps sur la journée.

Contacts & renseignements :

· Courses : Philippe EVALET : 06 99 5675 01

· Bénévoles : Christian JOUANNO : 06 74 10 60 40 ou par mail : 
c.jouanno@gmail.com

· Foulées vertes : p.foulées-vertes@clubdesbruyeres.fr

Yves Carpier vainqueur de l’édition 2019
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Le vendredi 10 décembre 2021, le Père Noël est venu à la 
rencontre des enfants, devant le Jeu 2 mots. Une boite-
aux-lettres était, pour l’occasion, mise à disposition 
afin que les enfants transmettent leurs vœux au Père 
Noël. Au total le Père Noël a reçu 88 lettres !

Ce fut l’occasion, pour les plus grands, d’accrocher des 
vœux sur le sapin.

Pour se réchauffer la municipalité a offert du vin chaud, 
chocolat chaud et des bonbons !
A l’intérieur du Jeu 2 mots, Anaïs et Pauline ont proposé 
une activité de fabrication de décorations de Noël ainsi 
que des lectures de contes.

Cette belle soirée a rassemblé 250 personnes.

La commune de Crevin, en partenariat avec le Smictom, organise 
une demi-journée de collecte des déchets, le samedi 26 mars de 
9h30 à 12h00. Le départ se fera depuis la maison des associations. 
N’oubliez pas votre gilet jaune et une paire de gant.

Un stand d’information du Smictom se tiendra le samedi 19 mars, 
de 10h00 à 13h00, dans le centre-bourg, devant les commerces. 
L’occasion de s’informer et de se sensibiliser à la collecte des 
déchets. 

De nouvelles illuminations sont venues décorer la commune, à l’occasion des fêtes de fin d’année. Avec un budget  
de 12 000€ et 84 heures de temps de pose, la municipalité a souhaité innover et répondre à une réelle attente des habitants.

Ainsi vous avez pu observer et profiter des illuminations au rond-point du cimetière, à l’école, au carrefour rue de Bel-Air, rue 
des Camélias et devant le Jeu 2 mots. Etienne, Marcel, Jérémy et Adam ont œuvré à l’installation de toutes les illuminations.

distribution de boissons chaudes

Le Père Noël à la rencontre des enfants

La journée éco-citoyenne

Les illuminations de Noël 
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Honorariat d’Yvette Deshoux  
et de Jean-Claude Bourgeault

Le maire Daniel Gendrot a honoré ses deux anciens 
fidèles adjoints, Jean-Claude Bourgeault et Yvette 
Deshoux, au cours d’une cérémonie, vendredi 12 
novembre 2021, dans la salle du conseil municipal.

Pour bénéficier de ce titre honorifique, qui n’est assorti 
d’aucun avantage financier, les intéressés doivent avoir 
exercé des fonctions municipales pendant au moins dix-
huit ans dont au moins un mandat en tant qu’adjoint.

Yvette Deshoux a été élue de 1989 à 2020 et Jean-
Claude Bourgeault a été élu de 1986 à 2020.

Le Conseil municipal des enfants

La commission participation citoyenne et solidarités 
souhaite mettre en place un conseil municipal des 
enfants dès le mois de septembre 2022.

Ce Conseil municipal des enfants aura pour but de 
permettre aux enfants Crevinois scolarisés sur la 
commune (classes de CE2, CM1 et CM2) de bâtir 
des projets réalisables et ainsi les faire participer 
activement à la vie de la commune.

Ce sera également un outil éducatif à la vie municipale 
et à la démocratie.

Ce Conseil municipal des enfants sera composé de  
12 élus (6 garçons, 6 filles) pour une durée d’une 
année scolaire.

De plus amples informations vous seront 
communiquées dans le prochain Crevin Informations 
et via les différents réseaux sociaux (Facebook, 
Instagram et l’application IntraMuros). Des supports 
de communication sont en cours d’élaboration.

Pour plus de renseignements, vous pouvez contacter 
Estelle Clolus.

Mail : adjoint.citoyennete@crevin.fr

La boulangerie de Crevin à 
l’honneur

Le Champion Breton de la Galette 
aux amandes est à Crévin !

17 professionnels, issus des sélections 
départementales, ont concouru, 
en décembre 2021, pour le titre 
Régional, dans les locaux du Campus 
des Métiers de Quimper.

Sous la houlette du président de jury 
Alain Guéguen, les jurés ont passé 
au crible les galettes en notant 3 
critères essentiels que sont l’aspect, 
le feuilletage et la garniture. Bravo à 
Emmanuel Odye pour cette première 
place et ce nouveau trophée !

Un mois auparavant, La Fédération 
Régionale de la Boulangerie Bretonne 
a organisé, dans les locaux de 
la Fédération d’Ille & Vilaine, le 
concours régional de la meilleure 
baguette de tradition. 

Avec 15 participants bretons, issus 
des concours départementaux, la 
traditionnelle “Crevinoise”, préparée 
par Emmanuel Odye est arrivée 2ème !

1er Prix : Johann GARNERE artisan à 
BEIGNON (56)

2è Prix : Emmanuel ODYE artisan à 
CREVIN (35)
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Une réunion publique a accueilli, mardi 23 novembre 2021, 
une cinquantaine de personnes, à la salle des Bruyères.
Une mission d’accompagnement a été confiée à l’agence 
d’urbanisme Univers. 
Ce projet de requalification de plusieurs rues a pour origine 
la création de nouveaux quartiers, sur plusieurs secteurs, à 
l’est du centre bourg, qui vont avoir pour effet d’augmenter 
la population et d’accroître les flux de déplacements.

Ce premier diagnostic propose des solutions d’aménagement 
globales et permet un premier chiffrage estimé à 900 000 €,  
qui sera à affiner. Des études complémentaires seront 
nécessaires pour préciser les modalités de réalisation.

Engagée dans la transition énergétique pour la croissance 
verte, la commune vient d’acquérir un véhicule électrique 
dont la valeur s’élève à 28 500 €, déduction faite des aides 
de l’État.

Le véhicule est équipé d’une benne, son gabarit ultra-
compact permettra d’évoluer dans des endroits inaccessibles 
avec un véhicule classique.

Cet utilitaire 100% électrique est 
parfaitement adapté pour l’entretien des 
espaces verts et s’inscrit totalement dans la 
lutte contre la pollution de l’air.

L’atelier d’Agnès, votre couturière / tapissier

Agnès Evalet est installée à Crevin depuis le mois de novembre 
2021. Cette couturière de métier réalise, grâce à sa double 
compétence (couturière et tapissier), tous les travaux de 
retouches pour les vêtements mais également les travaux de 
réhabilitation de vos fauteuils, coussins, rideaux...

Vous n’avez pas d’idée ? Laissez-vous guider par les 25 années 
d’expérience d’Agnès ! Elle vous conseillera et vous proposera 
les choix les plus appropriés, en tenant compte de vos goûts. 

Vous souhaitez apprendre la couture ? Agnès vous propose 
également des cours particuliers de couture à son atelier de 
Crevin ou en groupe à Chanteloup (le lundi après-midi et le 
mercredi soir).

Pour toutes informations, prise de contact, vous pouvez joindre 
Agnès au 06.31.91.62.42 ou par mail : atelieragnes@orange.fr

L’aménagement aux abords du futur  
lotissement des Longs-Champs

Un véhicule électrique pour les services 
techniques

15

Agnès EVALET dans son atelier
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Cérémonie  
du 11 novembre 2021

C’est au son de la musique 
du Souffle Celtique que 
le cortège s’est rendu au 
monument aux morts. La 
cérémonie s’est poursuivie 
en mairie où Roger HERAULT 
a été décoré de la croix du 
combattant.

L’aire de covoiturage :  
un geste éco-responsable

Un geste bénéfique pour le porte-monnaie 
et l’environnement (réduction des émissions 
de gaz à effet de serre), c’est le principe du 
covoiturage. 

A Crevin, une aire vous attend au niveau du 
Collège.

Le marché d’Henriette et 
Charlotte revient pour 
 la 3ème édition

Save the date : Dimanche 03 avril, nos 
producteurs locaux reviendront, rue de 
la mairie, pour nous offrir un nouveau 
moment de douceur et de convivialité !

Retrouvez l’ambiance chaleureuse du marché, de 9h00 à 13h00 (restauration 
sur place assurée par le restaurant “Le Chaudron”.)

Des gobelets réutilisables pour des éco-manifestations

Dans le but de réduire ses déchets lors d’événements, la mairie de Crevin a commandé 
1000 gobelets réutilisables.

À destination de la mairie, mais pas que ! 

Les associations de la commune peuvent les emprunter pour leurs 
événements également. Présidents d’associations sportives, 

adhérents, membres de l’ALSH…, faisons ensemble un geste pour 
l’environnement lors de nos rassemblements.

Pour plus d’informations, contactez la mairie !

HENRIETTE ET CHARLOTTE #3

MARCHÉ
DE PRODUCTEURS LOCAUX

 
 
 
 

DIM. 03 AVRIL 2022
 

DE 09H00 À 13H00
RUE DE LA MAIRIE 

 

 FRUITS ET LEGUMES DE SAISONS, VIANDE, 
GLACES, FROMAGES, BIERES, HUITRES, 

OEUFS, CONFITURES . . .
 

RESTAURATION SUR PLACE
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Taillage de 
haies et biodiversité

A partir de mi- mars, la saison de nidification va 
commencer. Pour ne pas déranger ou déloger les oiseaux pendant cette 
période cruciale pour leur cycle de vie, l’Office français de la biodiversité, 
comme la Ligue pour la protection des oiseaux (LPO), recommande de ne pas 
tailler les haies ni d’élaguer les arbres du 15 mars au 31 juillet.

Les haies servent également d’habitat aux insectes et aux petits mammifères. 
Si attendre quelques mois avant de tailler ses haies peut garantir quelques 
jours de tranquillité à ces animaux, ça vaut la peine de patienter.

Enfin, conseille la LPO, « si vous décidez de tondre, épargnez quelques zones 
afin de laisser aux amphibiens, insectes et aux petits mammifères, un refuge 
de tranquillité. »

Avoir un jardin net et propre, c’est bien. Avoir un jardin plein de vie, c’est 
encore mieux !

L’essaimage des abeilles
La période d’essaimage des abeilles s’étend de la fin 
mars à juin.

Un essaim d’abeilles se présente sous forme de grappe 
accrochée le plus souvent et provisoirement à une branche 
d’arbre, une haie ou une murette. Des abeilles “éclaireuses” 
font des allers-retours pour trouver un endroit de nidification 
définitif.

L’essaim doit être récupéré au plus vite pour éviter qu’il se 
déplace à un endroit difficile d’accès (ex : cheminée...)

L’essaim sera d’abord logé dans une caisse de transport et 
ensuite transféré dans une ruche.

  Cette intervention est gratuite et sécurisée. Le temps 
de l’intervention peut aller de 45 à 90 minutes.

 

Dans tous les cas, il faut que la grappe d’insectes soit visible, 
il est très difficile d’intervenir si celle-ci est installée dans 
des faux-plafonds ou cheminées. A noter qu’il doit s’agir 
uniquement d’essaims d’abeilles et non de nids de bourdons, 
guêpes ou de frelons.

Deux intervenants sont disponibles :

*Alexander Kröner (St Armel) : 07 49 48 81 22 ou par mail 
alexander.kroner@outlook.fr

*Romuald Gallerand (Crevin) : 06 66 13 02 73 ou par mail 
herge35@gmail.com

Stéphane Le Dû poursuit son 
tour du monde

La Turquie n’avait pas vécu un hiver aussi 
froid depuis 70 ans ! Des températures 
jusqu’à - 20 degrés dans le centre de la 
Turquie ! Stéphane a préféré laisser passer 
les tempêtes de neige, le grand froid avant 
de reprendre la route.

Le calme étant revenu il a repris la route 
en longeant la côte sud de la Turquie  
(à la limite de la frontière Syrienne), pour 
remonter vers la Cappadoce. Ce trajet 
devrait lui prendre au moins 1 mois.
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Restitution de l’enquête de la CCI

La commune va enregistrer une évolution significative de sa population d’ici la fin du mandat (2026) et nous avons souhaité 
recueillir, à travers une enquête anonyme, l’avis de la population sur ses habitudes de consommation et surtout ses souhaits de 
développement de l’offre sur la commune.

Nous avons confié cette enquête à la Chambre de Commerce et de l’Industrie (CCI) qui a recueilli 329 réponses. 

Nous rappelons le questionnement basé sur 4 thématiques :

- La fréquentation des commerces locaux

- Le regard sur l’offre et les services existants

- Les opportunités de développement de nouveaux commerces

- La perception de la commune

Les principales conclusions :

- Une forte fréquentation des commerces locaux qui proposent des produits de qualité à proximité

- Les crevinois déplorent l’absence de médecins

- L’actuelle boulangerie semble insuffisante pour les besoins de la commune (trop longue file d’attente)

- La boucherie-charcuterie répond globalement aux attentes malgré quelques attentes en rôtisserie

- Nécessité d’améliorer l’attractivité du centre bourg en particulier le stationnement

- Il manque une place de village, un cœur du bourg convivial

Les perspectives :

- De nouveaux commerces et services sont attendus par les habitants tels un cabinet médical, une seconde boulangerie, 
un supermarché ou l’extension de la supérette, un fleuriste (seul ou en concept mixte cadeaux-épicerie fine-caviste), une 
poissonnerie (en rayon supérette ou marchand ambulant)

- Un marché hebdomadaire de producteurs locaux

- Une circulation et un stationnement à améliorer autour des commerces du bourg

Remarques diverses :

- Les crevinois sont fiers de leur commune 

- Image Village étape à capitaliser (ouverture des commerces en août, offre de produits locaux et régionaux, petits concerts 
l’été, aménagement de bancs près des étangs et des sentiers de randonnée)
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La fibre arrive à Crevin

Le déploiement de la fibre a démarré sur la commune. A ce 
stade nous en sommes à la phase de tirage des câbles.

Le tirage des câbles va se dérouler de la manière suivante :

*Centre-ville : le raccordement devrait être finalisé d’ici cet 
été.

*Zone Est : le début du tirage des câbles est prévu mi-mars 
avec une commercialisation prévue en fin d’année.

*Zones Nord et Sud : le début du tirage des câbles est prévu 
début avril avec une commercialisation prévue en début 
d’année 2023.

Vous cherchez un emploi saisonnier ?Nous vous proposons un emploi sur la période Juillet/
Août au sein de l’équipe technique de la commune.➡  Permis B obligatoire
➡  35h

💪 Principales missions :
- Travaux d’espaces verts
- Propreté urbaine
🤝 Si vous êtes intéressé = contactez la mairie☎  02 99 42 41 65

Si vous souhaitez faire apparaitre une naissance, 
un mariage ou un pacs, dans le magazine, il est 
impératif de nous retourner le coupon. 

Naissances

18 naissances dont :

Nathaël JAMET                   10 novembre 2021
Malo LE MOAL                   13 décembre 2021
Mathéo HOUSSAIS                   14 janvier 2022
Yanis CHEMIN                    27 janvier 2022

Mariages, Pacs

6 mariages dont :

M. RIOU Vincent
Mme HUGUET Marion         19 juin 2021

M.CRESPEL Yannick
Mme BEAUMER Aurélie                  17 juillet 2021

8 pacs

état civil



Jeu 2 mots
Pauline TORTOSA
02 99 78 18 20
jeu2mots@crevin.fr

Multimedia
Mikaël BENAOUALI 
02 99 43 96 00
multimedia@bretagneportedeloire.fr
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Agenda  culturelAgenda  culturel

mardi .............16h3  0 à 18h30
mercredi .......10h30 à 12h30
          14h00 à 18h00
vendredi .......16h00 à 19h00
samedi ............ 9h30 à 12h30

Horaires 
d'ouverture
au public

}

À VENIR ...
(Sous conditions de restrictions liées à la Covid-19)

Expositions :

· Exposition Peintre Li : par Marie-Elisabeth Lemoine 
Du 02/04 au 14/05

· « Complément d’objets divers » par l’Artisterie 
du Menhir : mi-mai / fin juin

Petites et Toutes petites histoires :

0-3 ans : samedi 02 avril – 9h30
3-6 ans : samedi 19 mars – 9h30
   samedi 07 mai – 9h30
Sur inscription

Jeux :

Après-midi Scrabble : vendredis 11 et 25 mars 
16h-18h

Ateliers modelage et dessin (dans le cadre de 
l’exposition Eugène Aulnette) : Samedi 5 et 12 mars 
– 10h00. Animés par Laetitia Croix. Sur inscription.

En ce moment : 

Exposition Eugène Aulnette, l’artiste local engagé 
(jusqu’au 31 mars)

Le vernissage de l’exposition d’Eugène Aulnette 
a eu lieu le vendredi 18 février, en présence de 
Vincent Minier (Président de Bretagne porte de 
Loire Communauté), Daniel Gendrot (Maire de 
Crevin) Laurent Le Guehennec (Vice-Président en 
charge de la culture et du tourisme), Christel Hamon 
(petite fille d’Eugène Aulnette), Maelle Le Corre 
(Responsable actions culturelles Bretagne porte de 
Loire Communauté) et Pauline Tortosa (Responsable 
du Jeu 2 mots).

}
} }

}
}

}

}
}



Retrouvez toutes nos 
actus sur :

• L’application IntraMuros
• Facebook du réseau « Bibliothèques 

Bretagne porte de Loire Cté »
• Facebook et Instagram de la “Ville 

de Crevin”

• Vitamin’C(ulture) - le padlet du Jeu 
2 mots

Rejoignez l’équipe de bénévoles du Jeu 2 mots !

Participez à la vie du Jeu 2 mots en fonction de vos envies et de vos disponibilités.
Nous avons besoin de volontaires pour tenir les permanences notamment les mar-
dis de 16h30 à 18h30 et mercredi de 14h à 18h.  
Pour plus d’informations 02 99 78 18 20 ou jeu2mots@crevin.fr ou sur place 
demandez Pauline.
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}
}

}

Atelier aquarelle : Samedi 26 mars – 10h00. 
Animé par Catherine Touzé. A partir de 6/8 ans. 
Binôme Parents/enfants. Sur inscription.

Atelier Origami : Mercredi 6 et 13 avril - 14h30 à 
16h30. Animé par Pauline & Anaïs dans le cadre 
de la relance de la grainothèque. Sur inscription.

Autres :

Au mois de mars : réouverture de la grainothèque. 
Pensez à apporter vos graines !

Concert des écoles de musique – samedi 14 mai
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Retour sur les derniers évènements
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VIE
COMMUNAUTAIRE

Phytosignal arrive en Bretagne

Vous souhaitez signaler des effets indésirables ou vous avez des interrogations en lien avec les pulvérisations agricoles ou non 
agricoles de pesticides. Vous pouvez dans ce cas appeler la plateforme téléphonique PHYTOSIGNAL. Un numéro vert gratuit  
(0 805 034 401) vient d’être mis en place en Bretagne par l’Agence Régionale de Santé (ARS) et la Direction Régionales de 
l’Alimentation, de l’Agriculture et de la Forêt (DRAAF) au sein de la FREDON Bretagne.  Il est ouvert du lundi au vendredi de 
9h00 à 12h00 et de 14h00 à 17h00.

Comment ça marche ? 

Une équipe de professionnels vous répond sur le numéro vert gratuit pour : 

-  Recueillir les signalements indésirables liés aux pulvérisations de pesticides agricoles ou non agricoles ; 

-  Répondre aux questions concernant la réglementation ou les pratiques d’utilisation des pesticides ; 

-  Assurer une prise en charge en redirigeant, le cas échéant, vers les autorités compétentes 

A quoi ça sert ? 

Phytosignal est avant tout un moyen de centraliser les signalements pour mieux les prendre en charge et ainsi évaluer et 
prévenir les risques sanitaires bretons liés à l’exposition aux pesticides. 

Phytosignal ne traite pas : 

- Les cas de conflits de voisinage. 

- Les incidents professionnels (intoxication d’un agri-
culteur) dont la gestion est assurée par la Mutualité 
Sociale Agricole (MSA) via le dispositif Phyt’Attitude 
(0 800 887 887) ; 

- Les signalements d’urgence en lien avec les usages 
domestiques de pesticides qui seront suivis directe-
ment par le Centre Anti-Poison d’Angers (CAPTV  
Angers 02 41 48 21 21) ; 

- La mortalité apicole dont la gestion est assurée par 
l’Observatoire des Mortalités et des Affaiblissements 
de l’Abeille mellifère (OMAA 02 44 84 68 84) ;

- Les épandages de fumiers, de lisiers ou de chaux qui 
doivent être étudiés par la Direction Départementale 
de la Protection des Populations (DDPP) ;

Pour toute question à propos de Phytosignal, renseignez-
vous auprès de votre mairie ou sur le site Internet de 
FREDON Bretagne : http://fredon.fr/bretagne/

OPHYT  
SIGNAL

Bretagne

Des réponses à vos questions suite à
une pulvérisation de pesticides

0 805 034 401*

*Du lundi au vendredi - 9h00-12h00 / 14h00 - 17h00

N°Vert gratuit
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Dématérialisation des autorisations d’urbanisme

Depuis le 1er janvier 2022, il est désormais possible d’effectuer en ligne vos demandes d’autorisation d’urbanisme.
Ainsi, sous un format numérique, sans se déplacer en mairie, en se connectant au portail GNAU, l’instruction de votre 
demande d’autorisation d’urbanisme se fera de manière dématérialisée.
Que vous soyez un particulier ou un professionnel, les bénéfices sont multiples :

• Un service gratuit, en ligne, accessible 7/7 j – 24/24h depuis chez vous.

• Un gain de temps pour la transmission des dossiers et les échanges au cours du traitement de votre demande

• Plus de transparence sur l’état d’avancement de votre dossier, à chaque étape de l’instruction

• Une démarche plus écologique, et des économies sur la reprographie de documents en plusieurs exemplaires ou à 
l’affranchissement de courriers recommandés

• Une aide en ligne pour vous aider dans la constitution de votre dossier et minimiser les erreurs de saisie

Le dépôt en mairie de votre dossier demande en version papier reste toujours possible.

Le service numérique de Bretagne porte de Loire Communauté  
reprend du service

Bretagne porte de Loire Communauté propose un service numérique !
Des aides individuelles sont proposées par le Service numérique pour vous accompagner dans vos usages du 
quotidien.

 Une question, besoin d’un conseil en informatique ?
(Effectuer une recherche en ligne, envoyer un mail, classer mes documents, faire un CV...).
Pour + d’infos  

 02 99 43 96 00
 conseillerenumerique@bretagneportedeloire.fr
 Inscription obligatoire
 Crevin – 31 rue Bernard Picoult (Centre culturel Jeu 2 Mots)
 Service gratuit
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VIE ASSOCIATIVE
CULTURE

Interview onidoux / France Bleu

association Onidoux

Retour sur l’édition 2021 du Téléthon
Deux soirées étaient proposées dans le cadre du Téléthon. Le vendredi 3 décembre, 
une balade dinatoire de 6km à travers la commune. Le départ s’est fait depuis la salle 
Bréhat vers 19h00, au son du Souffle Celtique et une démonstration de “Line dance” !

Une première halte était proposée au Jeu 2 mots où une soupe et un groupe de 
musique “S&C Muzic” venaient récompenser les marcheurs. La seconde halte a eu 
lieu à la salle Ouessant, l’occasion de déguster les excellentes galettes de Roland 
Gallien, tout en écoutant les musiciens de la troupe Act A Bain.

Pour conclure cette marche, une crêpe, accompagnée d’un délicieux vin chaud, 
étaient proposés à la salle Bréhat.

Le samedi 4 décembre, un repas concert était organisé à la salle des 
Bruyères. Les 200 convives ont pu apprécier le dîner, préparé par la 
boucherie/charcuterie “L’Etal des saveurs”, au rythme des reprises 
du groupe Lyz’An. L’association Onidoux proposait des ventes 
de pot de caramel beurre salé ainsi que des photos souvenirs.  
Les professionnelles de la petite enfance de l’Association Onidoux 
ont eu le plaisir d’être interviewées par Radio France Bleu 
Armorique pour leur dynamisme et leurs actions !

Au total ce sont plus de 2300€ qui ont été remis 
à l’AMF. De quoi ravir madame Régine EON 
(Coordinatrice de l’AMF Téléthon 35).

De plus une collecte de piles usagées a été mise en 
place, dans plusieurs commerces de la commune, 
ce qui a permis de récolter 90kg de piles, 
transformés en don.

Nous souhaitons à travers cet article, remercier 
l’ensemble des bénévoles, associations, présents 
pour l’organisation et le bon déroulement de ces 
deux soirées.
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L’association Onidoux 

En raison de conjoncture sanitaire actuelle, la troupe de théâtre “Les Coloriés” reporte les représentations de 
la pièce en fin d’année 2022. Nous vous communiquerons prochainement la date précise des représentations.

“Les Coloriés” reportent la pièce de théâtre

Notez qu’une braderie puériculture, organisée 
par l’association Onidoux, se déroulera le 
dimanche 24 avril, de 8h00 à 15h30, à la salle 
des Bruyères.

Une seconde braderie puériculture aura lieu le 
dimanche 25 septembre de 8h00 à 15h30.

Après le grand succès du loto organisé le 
14 novembre 2021, l’Association Onidoux 
renouvelle cet événement en 2022 !  
Le prochain loto est fixé au dimanche 
13 novembre 2022 (plus d’infos à venir 
prochainement).

père noel

spectacle “le petit chat perdu”

Retour en photos sur le Noël 2021, organisé par l’association 
Onidoux et la Micro-crèche A2 mains.

Ce fut un bel après-midi convivial autour d’un goûter et 
d’un spectacle “Le petit chat perdu”, le tout sous l’œil 
attentif du Père Noël.

braderie

Le Club des Etangs organise 2 concours de belote, vendredi 22 avril et samedi 23 avril, à partir de 13h30, à la salle 
des bruyères. Pour toutes informations, contactez Thierry LAURENT (06.10.59.27.28), thierrylaurent@live.fr.

Le Club des Etangs

loto
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L’US Bel-Air lance son album photo
Le vendredi 14 janvier 2022, l’US Bel-Air a lancé son 1er album photo ! A l’intérieur on y retrouve 300 photos 
individuelles et 18 photos d’équipes. L’objectif de ce projet, porté par les dirigeants et les éducateurs, n’est pas 
financier mais de fédérer tous les adhérents du club.

Les vignettes autocollantes sont disponibles chez deux commerçants partenaires : “Chez Béa” (bar tabac presse) à 
Crevin et “Anémone” (fleuriste, épicerie fine) à Bourg-des-Comptes, jusqu’au mois de juin 2022.

Aussi appelé “walking football”,  
il est une variante du football qui se 
pratique à effectif réduit et où il est 
interdit de courir. Il s’agit donc d’une 
version plus lente du football avec des 
règles aménagées pour permettre une 
pratique loisir accessible pour toutes 
les générations. Cette pratique s’inscrit 
dans une dynamique du “Sport santé”.

Cette activité compte 3000 adhérents 
en France et compte bien se 
développer. Vous souhaitez intégrer 
l’équipe de l’US Bel-Air ? Pour toutes 
informations vous pouvez envoyer un mail : usbelair@bbox.fr

Les entrainements se déroulent le jeudi de 19h30 à 21h30, à la salle Bréhat de 
Crevin.

L’US Bel-Air ouvre une section “Foot en marchant” !
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Rendez-vous le samedi 2 avril 2022, 
à la salle des Bruyères, pour un diner-
spectacle humoristique !

L’accueil se fera à partir de 19h00. 
Les réservations sont possibles 
auprès du bar-tabac “Chez Béa”, au 
restaurant “Le Chaudron” ou par mail :  
comitedesfetes.crevin@laposte.net

Le comité des fêtes 
vous propose un 
diner-spectacle

C’est avec tristesse et émotion que la famille Crevin Basket a appris la disparition 
de Bernard le 25 janvier.

Passionné de basket, il a été la cheville ouvrière du club de 1992 à 2009, période 
durant laquelle il a présidé notre section pendant 14 ans. Il avait à cœur de 
transmettre son expérience aux jeunes pratiquants, avec qui il savait établir des 
échanges constructifs. Les jeunes l’écoutaient, et il écoutait les jeunes. Même 
après s’être éloigné un peu des salles de sport, il revenait de temps en temps voir 
des matchs : il avait le sourire et toujours ce besoin de partager sa passion avec 
les jeunes basketteurs crevinois.

Outre tout le temps passé dans la salle Bréhat à encadrer des entraînements, 
coacher des équipes, arbitrer des matchs, accueillir les parents, Bernard ne 
concevait pas la vie associative sans moments de convivialité qu’il savait créer. 
Nous n’oublierons pas les « soirées paëlla », « soirées bretonnes », et autres 
moments festifs qu’il savait organiser avec son équipe de bénévoles, qui sont 
tout naturellement devenus ses amis.

Nous garderons l’image d’un homme drôle, sympathique, dévoué, toujours 
volontaire pour contribuer aux projets de développement de notre club.

Bernard LE GUEVEL nous a quittés



Flashez pour nous retrouver !

www.facebook.com/VilledeCrevin/

Facebook

InstagramVotre territoire utilise l’application mobile IntraMuros pour vous informer. 
Téléchargez-la pour découvrir les alertes, les événements, les actualités, les 
lieux à visiter et les services de votre commune et des alentours !

Téléchargement gratuit

IntraMuros

Crevin
est sur

Retrouvez toutes les infos de la commune sur 

6ème édition des “Couleurs de Bretagne”, 
le samedi 21 mai 2022.

Venez découvrir des artistes peintres dans 
toute la commune !


